

Andalucía

Al rescate del Bajo Guadalquivir

La Mancomunidad presenta un plan de saneamiento para salvar la crisis • La falta de liquidez causa retrasos en las nóminas de más de 600 trabajadores • Un informe de la Cámara de Cuentas revela anomalías desde 2003

Trinidad Perdiguero

Lo es usual que una mancomunidad sea objeto de atención periodística y rifirrafe político. Estas asociaciones de municipios pasan por lo general desapercibidas, centradas en su razón de ser: prestar un servicio que sería más costoso si los ayuntamientos lo asumieran en solitario. La excepción ha sido la Mancomunidad de Municipios del Bajo Guadalquivir, en la que se integran siete pueblos de Sevilla y cuatro de Cádiz y que tiene a su cargo a más de 600 personas, entre plantilla propia y personal de programas, escuelas y talleres de empleo que gestiona. Presidida por el alcalde de Los Palacios, el socialista Antonio Maestre, no se ha librado de la crisis que afecta a las administraciones locales —ha

LA DEUDA

Asciende a 18 millones, de los que nueve proceden de cuotas impagadas por los municipios

habido retrasos en el pago de las nóminas—, con la agravante de que una fiscalización de la Cámara de Cuentas, publicada en septiembre, ha revelado además graves deficiencias en la contabilidad. Entre otras cosas, no ha aprobado presupuesto desde 2003 y, hasta hace muy poco, no había cerrado la contabilidad entre ese año y el ejercicio de 2008.

Las movilizaciones de personal y las críticas del PP y el PA —éste ha anunciado que llevará a la Fiscalía el informe de la Cámara y Utrera amenaza con salirse del organismo— han hecho reaccionar a los responsables del mismo, que ya tienen sobre la mesa una propuesta de plan de saneamiento con la que pretenden salvar de su crisis más grave al ente, el primero que incluyó entre sus fines el desarrollo económico.

Según el gerente, José Antonio Navarro, el plan ha sido realizado



Antonio Maestre y Felipe Márquez, en 2007, junto a los alcaldes de Rota, Sanlúcar y Chipiona.

Un convenio sin publicar y dinero sin justificar

El trabajo de campo en el que la Cámara de Cuentas basa el informe que el PA ha anunciado que llevará a la Fiscalía terminó en noviembre de 2008 y es contundente o revelador de la improvisación contable con la que ha venido funcionando la mancomunidad en los últimos años, aunque el gerente insiste en que se trata de anomalías sólo administrativas. No hay

por técnicos de la Diputación de Sevilla y se aprobará en la comisión de gobierno, en la que están los once alcaldes, en la primera quincena de diciembre. Según avanzó, en él se estima que la deuda es de algo más de 18 millones, de los que 9,8 son dinero que le deben otras administraciones. Otros nueve son cuotas que los municipios

presupuesto desde 2003, ni se había aprobado la liquidación desde entonces. Tampoco se ha enviado la documentación a los órganos de control externos. Además, los auditores advierten que no han contado con "los estados contables representativos de la actividad económico-presupuestaria" del ente. Incluso, que la información que le han facilitado era "provisional". El trabajo

no han satisfecho. Para saldarlas se propone que la mancomunidad solicite un crédito a 15 años que los municipios tendrían que pagar según su deuda, una operación a la que los alcaldes dieron el visto bueno en noviembre. El plan propone que se tase el patrimonio, aunque el gerente apunta que no se venderá, el fin es

se centró en la contabilidad existente en el año 2006 y se han detectado anomalías también en materia de personal. Entre otras cosas, el convenio colectivo no ha sido tramitado según lo dispuesto, ni enviado para su publicación al boletín oficial, algo que el gerente atribuye a un "error". Navarro insiste en que ya se ha actualizado la contabilidad de 2008.

utilizarlo como aval para operaciones crediticias. "La mancomunidad tiene más de lo que debe", asegura Navarro. En el mismo documento, y después de seis años, se incluye una propuesta de presupuesto para el año 2009 de 34,7 millones de euros.

En cuanto al personal, Navarro asegura que no se propone reduc-

ción, teniendo en cuenta que el grueso —menos los 18 trabajadores que son fijos— está sujeto a programas y fluctúa en función de los mismos. Algunos de estos programas sí tendrán que abandonarse si los municipios no están dispuestos a cofinanciar la parte que le corresponde, como ya ha ocurrido con varios. Con todo, para el gerente, si hay voluntad política, el plan debería ser suficiente para que la mancomunidad siguiera adelante. "Es una institución saneada que ha tenido algunos problemas estructurales", defiende, e incide en que en una sociedad globalizada es mejor unirse para buscar el desarrollo de una comarca.

Navarro atribuye los retrasos en el pago de las nóminas que se dieron en verano a un problema puntual de falta de liquidez, cuando los bancos han dejado de prestar dinero con tanta alegría. Gestiona 14 escuelas taller y casas de oficio, financiadas al cien por cien por la Junta, aunque el último 25% del presupuesto lo debe adelantar el organismo y ahí estuvo el problema. La situación —insiste— está normalizada. La semana pasada se firmó la nómina de octubre y está garantizada la de noviembre.

En cuanto a las graves deficiencias detectadas por la Cámara de Cuentas, Navarro reconoce que ha habido un mal funcionamiento, pero se trata de cuestiones "administrativas", no de delitos. Preguntado sobre cómo es posible que con el importante volumen de dinero que mueve haya estado desde 2003 sin presupuesto, alude a una cuestión fortuita: la enfermedad y fallecimiento posterior del alcalde de Sanlúcar de Barrameda, José Rodríguez (PP), que el mandato pasado, cuando el PSOE no tenía mayoría absoluta, se hacía cargo del área de Hacienda. Nadie tomó su relevo. El mayo de 2007 hubo elecciones y la mancomunidad no se constituyó hasta noviembre. En 2008 les sorprendió la crisis. Pero Navarro asegura que la contabilidad se ha actualizado ya hasta el año 2008.

agendadecadiz.es

Cine, danza, arte, teatro, actividades infantiles...
todo y más en www.agendadecadiz.es

AGENDA

Inicio Cine Teatro Música Arte Actos Restaurantes Para niños Servicios

HOY EN CÁDIZ

DE LUNES A JUEVES

DE VIERNES A DOMINGO

MARTES
03
Noviembre

Cádiz

SABADO
SBRINOS
¿qué hacer?

Dar una vuelta
con mi madre
el domingo.

Deportes

FÚTBOL • Primera Andaluza

Reconciliación a la vista

Un cambiado San Fernando derrota al Isla Cristina y recupera la confianza

San Fernando CD	3
Isla Cristina	1

SAN FERNANDO CD: Jesús Sierra, Castillo, Alberto Gil (Paco Aparicio, 46'), Capi, Juanje, Raúl Silveira, Pedrito, Natera (Cavilla, 79'), Reque, Sotelo (Prince, 85') y Puli (Óscar, 90').

ISLA CRISTINA: David Lope, Nacho Cabel, Seba (Carlos, 71'), Edu, Quique, Barba (Antonio, 69'), Tomás, Jaime (Ismael, 43'), Rasco, Maya (Campe, 79') y Miguel.

Árbitro: Blázquez Arroyo (sevillano). Expulsó con doble amarilla al local Capi (75'). Mostró amarillas a los locales R. Silveira, P. Aparicio, y a los visitantes Quique, Tomás, Rasco y Miguel.

Goles: 1-0 (35') Natera. 1-1 (54') Paco Aparicio, en propia puerta. 2-1 (63') Puli. 3-1 (89') Prince.

J. Agabo / SAN FERNANDO

El San Fernando volvió a ofrecer su mejor imagen y, de alguna forma, se reconcilió con sus aficionados al lograr una importante victoria ante el Isla Cristina. Los de Juan Antonio tuvieron que sufrir y la clave del partido estuvo, sin duda alguna, en el penalti que Jesús Sierra le paró a Rasco cuando el marcador señalaba el dos a uno y restaban apenas 15 minutos para terminar el partido.

Los isleños fueron muy ambiciosos en la primera parte y, fruto de ello, en una maravillosa jugada Puli peinaba el cuero para dejar en solitario a Natera y que éste estableciese de cabeza el primer gol para que el equipo, de paso, soltase todas las preocupaciones de esta semana. Con el control por parte de los pupilos de Juan Antonio finalizó una primera parte donde los isleños ofrecieron una gran mejora en su juego.

Todo hacía indicar que no habría problemas para lograr la victoria, pero esta categoría sentencia en cada partido la dificultad que entraña y, en un error defensivo unida a la mala suerte, el debutante Paco Aparicio anotó en



El azulino Raúl Silveira se escapa de la presión de un defensa del Isla Cristina.

propia puerta el tanto del empate. Los fantasmas volvieron a aparecer por el estadio isleño.

Tocaba reacción del cuadro local que, de nuevo, se encontraba en una situación adversa de la que tenía la obligación de salir. Tuvo que ser el capitán Puli el que, en otra magistral jugada a pase de Sotelo, estableciese el dos a uno que, teóricamente, debía de sentenciar el choque.

Sin duda alguna, la clave de la victoria estuvo en el minuto 75. Una internada del conjunto onubense por la banda derecha ter-

minó con el derribo de Rasco ante la entrada de Capi. Un penalti más que dudoso provocó la segunda cartulina amarilla para el central del equipo azulino. De golpe y porrazo, los isleños se encontraban con 10 jugadores y la posibilidad del empate a dos, lo que, lógicamente, agravaría de una manera considerable la situación.

Fue el momento de Jesús Sierra. El cancerbero isleño realizó una soberbia parada al disparo de Rasco, que recogió el rechace y a bocajarro vio cómo sus intencio-

nes de igualar la contienda se encontraban con el portero azulino.

La parada espoleó al San Fernando, que supo en el cuarto de hora que restaba nadar y guardar la ropa e, incluso, en un contra-golpe magistralmente llevado por Puli, cedió a Prince para poner el 3-1 a favor de los isleños y llevar la algarabía a una afición que está deseosa de que sus jugadores hagan lo mínimo para animar sin cesar durante el encuentro. Ayer, los azulinos se reconciliaron con la afición y con el fútbol en San Fernando.

El Balón se duerme en los laureles ante el Zabal

Atl. Zabal	0
Balón	2

AT. ZABAL: Rico Domingo, Jason, Morente, Óscar, Ezequiel, Seván (Javi Cote, 83'), Dario (I. Moreno, 62'), Tostao (Carlos, 85'), Selu (D. Gallardo, 75') y Liam.

BALÓN: Mateo, Antonio (Sotelo, 38'), Juan, Joaquín, S. Espinosa, Víctor (D. Fernández, 57'), D. Hoyos, Lolo (Migue, 66'), Pedro, Caballero (Álvaro, 85') y Paris.

Árbitro: Hidalgo Pérez (malagueño). Expulsó a Morente (74') y Liam (79'). Amonestó a Óscar, Ezequiel y Javi Moreno; y a Mateo, Joaquín, Víctor, Dani Hoyos y Pedro.

Goles: 0-1 (8') Joaquín. 1-1 (38') Liam, de penalti. 2-1 (47') Cristian Morente. 3-1 (72') Tostao.

J.A. Gámez / LA LÍNEA

El Balón vio cómo el Atlético Zabal le remontó un encuentro que en los primeros compases parecía plácido para los chicos de Alejandro Varela.

El equipo de La Línea, por su parte, mostró que cada vez está más curtido en la categoría y se sobrepuso al mazazo inicial del 0-1, y más tarde al hecho de acabar el encuentro con dos hombres menos.

El Balón golpeó a las primeras de cambio. Joaquín aprovechó un buen servicio para adelantarse a los balonistas en el minuto 8. Los de casa despertaron y pasada la media hora igualaron gracias a un penalti cometido sobre Tostao. Liam lo ejecutó en el minuto 38.

Nada más volver de la caseta, el Zabal dio la vuelta a la tortilla. Cristian remató una falta lateral (47'). Los amarillos medio sentenciaron el duelo en el 72' cuando Tostao se fabricó un golazo tras controlar un balón aéreo. Al instante, el Zabal se quedó sin Cristian y poco después sin Liam, por lo que se replegó para no pasar apuros.

Durísimo revés a un Chiclana que no se halla frente a la Valverdeña

Valverdeña	4
Chiclana CF	1

VALVERDEÑA: Fermín, Francis (Rubén, 82'), Cristian, Francis Ruiz, Manu, Raúl Gretener, Alex, Mantero (Senra, 78'), Castilla (Garfía, 85'), Fajardo y Carlos Maestre (Juan Antonio, 74').

CHICLANA CF: Alberto, Calle (Juanito, 71'), Diego Ramírez, Romero, Aiti, Flores, Joselito (Emilio, 70'), Víctor Vía, Fernando (Ángel, 74'), Crespo y Lozano (Juan, 78').

Árbitro: Morgan Montes (sevillano). Enseñó la amarilla a los locales Francis, Mantero, Fermín y Carlos, y a los visitantes Flores y Romero.

Goles: 1-0 (33') Castilla. 2-0 (57') Carlos. 3-0 (74') Diego Ramírez, en propia meta. 4-0 (83') Castilla. 4-1 (87') Ángel.

Javier Ramos / VALVERDE DEL CAMINO

El Chiclana tuvo ayer una mañana muy desafortunada y cayó derrotado de manera estrepitosa ante una Olímpica Valverdeña que está haciendo de su feudo un fortín. El cuadro valverdeño se reservó la excelencia para el segundo mitad; en la primera, un solitario gol de Castilla abriría el camino de lo que sería a la conclusión del partido una victoria apabullante.

A pesar de los reveses locales, el

cuadro gaditano no perdió su señal de identidad. Con la filosofía del toque se mantuvo durante casi todo el envite, hasta que el tándem Castilla-Fajardo consiguió desarbolarse el orden chichlanero.

Con una primera mitad muy movida, al encuentro sólo le faltaban los goles y éste llegó en el 33'. Castilla controló un pase largo de Alex, se plantó delante del portero y lo batió por bajo. Tras la vuelta de vestuarios, el encuentro tuvo claro color local.

En el 57' Fajardo sacó en corto una falta a la banda de Castilla, que centró y Carlos enganchó una volea con la zurda, que se convirtió en el segundo de su equipo. Con el 3-0, de Diego Ramírez en propia puerta, la Valverdeña dio la puntilla al encuentro. Castilla y Ángel cerraron un abultado marcador.

La Roteña cumple con el San Roque y se aleja de la zona caliente

San Roque	0
Roteña	2

SAN ROQUE: Nandi, Armando, Mejías, Adrián (Abel, 65'), Jesús, Lucas, Gasparín (Iván Peña, 55'), Isidro (Pedro, 80'), Guille, Jaime y Luis.

ROTEÑA: Zaldúa, Madrugón, Borja, Oscar, Bernal, Paquito, Ayoub, Colorado (Adriano, 80'), Polo (Poley, 65'), Javier Daniel (Garrido, 65') y Raúl (Aarón, 86').

Árbitro: Caucelo Sase (Cádiz). Correcto. No enseñó ninguna amonestación en un partido de guante blanco.

Goles: 0-1 Paquito (6'). 0-2 Raúl (85').

Incidencias: Partido disputado en el campo de Los Olivillos ante 150 espectadores.

Paco Gil / SAN ROQUE

La Roteña sumó los tres puntos en su visita a un rival directo en la zona baja, el San Roque, y se toma un respiro para alejarse de los puestos de peligro.

El primer acercamiento de la Roteña acabó en botas de Paquito y éste, tras fallo garraful de la zaga, batió a Nandi en el minuto 6. Los locales se lanzaron decididamente por el empate y, a poco del final, Raúl colocó el 0-2 en el marcador.